

CRECE EL DISTANCIAMIENTO EURO-AMERICANO

## AGOTADO EL PLAZO PARA LA RETIRADA SOVIETICA DE AFGANISTAN

Fría acogida en Washington a la fórmula europea de «neutralizar» el problema

**N**UEVA YORK, 20. (De nuestro corresponsal.) Hoy se cumple el plazo dado por Carter a los rusos para retirar sus tropas de Afganistán. No las han retirado, así que los americanos no irán a la Olimpiada de Moscú. Su presidente lo remachó ayer ante los aplausos entusiastas de la Legión Americana. Empieza a haber en este país un ánimo revanchista, una atmósfera beligerante, un «hasta aquí y no más», después de tantas humillaciones.

Lo que no dijo Carter es que al mismo tiempo sufría una sonada derrota: la de los aliados, que, reunidos en Roma, no endosaron ese boicot. Especialmente doloroso para él ha tenido que ser ver cómo los ingleses, hasta ahora incondicionales a su favor, parecen empezar a creer que Carter ha sobrepotenciado los aspectos militares de la crisis y el castigo de los rusos, sin haber buscado lo suficiente una salida diplomática a la misma. Es por lo que ayer su ministro del Exterior, lord Carrington, presentó a los miembros del Mercado Común una fórmula de compromiso que aquellos aceptaron: la neutralización de Afganistán.

Según ella, una vez retiradas las tropas soviéticas, aquel país quedaría neutral bajo garantías internacionales. Una especie de Austria o, mejor, Finlandia en Asia. Ello permitirá a Moscú, sin «perder la cara» política o militarmente, y estabilizar al mismo tiempo su flanco sur y sus fronteras con los países islámicos revolucionarios. Los europeos creen que el plan contaría con el endose del Tercer Mundo y que Occidente saldría también ganando, por significar el bloqueo del acceso soviético al Índico y a los campos de petróleo.

**FRIALDAD.**—La reunión de Roma era para tratar del boicot a la Olimpiada moscovita, pero los franceses se opusieron terminantemente a que tal tema figurase en el comunicado. Y los demás no insistieron. La decisión del Comité Olímpico Internacional de mantenerse en Moscú les dejaba muy poco margen de maniobra. Así que se agarraron a la propuesta británica como a un clavo ardiende.

A la Administración Carter le ha gustado muy poco la salida europea. «Es una idea más que se propone a la crisis de Afganistán», comentó frío el portavoz del Departamento de Estado. Y, al mismo tiempo, recalcaba que los americanos no irán a Moscú.

**ERRORES.**—Todo apunta que las dos superpotencias han calculado erróneamente sus movimientos. Moscú calculó mal la reacción del mundo a su invasión de Afganistán. Wash-

ington se equivocó al calcular el apoyo aliado a sus medidas punitivas. Carter está comprobando que, aunque hay un sentimiento general contra la acción soviética, los aliados no se dejan empujar, ordenar, dirigir. Quieren, ante todo, ser consultados, pero «a priori», no a «posteriori», como aquí se ha hecho. Y Vance, de visita por Europa para «coordinar» una política occidental frente a Moscú —ya decidida por Washington— lo está viendo de primera mano. Los franceses se han negado a recibirle y el recibimiento en Bonn ha sido cortés, pero no entusiasta.

Más grave aún que esta descoordinación técnica es que, tanto el canciller Schmidt como otros líderes europeos, creen que ya por razones electorales, ya por falta de experiencia, Carter ha llevado mal la crisis, con decisiones precipitadas, abrasivas, que pueden ser muy espectaculares a la corta, pero que, a la larga, no beneficiarán a nadie.

El efecto más grave de la crisis afgana no sería que aquel país pase a ser controlado por los soviéticos, que ya lo estaba, y ni siquiera que la distensión se vaya al cuerno, que ya se había ido bastante, sino que el frente occidental se rompa. Y se está rompiendo por culpas que empiezan a cruzarse a través del Atlántico.—José María CARRASCAL.

**VIAJE POR TELEFONO  
Y SIN DINERO  
CON VIAJES  
EL CORTE INGLES.**

Reserve sus billetes de IBERIA  
sin salir de casa, llamando al

221 63 92    455 92 85  
Preciados    Generalísimo  
226 99 73    242 34 31  
Goya        Princesa

Y PUEDE PAGAR CON TARJETAS DE CREDITO

ESTABA EN SITUACION  
DE RETIRADO

### El coronel Saracibar fue rematado en el suelo

Un coronel de Infantería retirado, don Eugenio Saracibar González de Durana, fue asesinado sobre las ocho y cuarto de la noche de ayer en San Sebastián.

El atentado se produjo cuando el coronel Saracibar paseaba por el paseo de Francia de la capital guipuzcoana, cerca del Hospital Militar. En ese momento, dos individuos jóvenes dispararon por la espalda sobre el coronel Saracibar causándole dos heridas mortales en la cabeza. Cuando el militar cayó al suelo los dos jóvenes le dispararon nuevamente para rematarle. Seguidamente los autores del atentado huyeron en un taxi que había sido robado anteriormente, a punta de pistola, en Bilbao.

En el lugar de los hechos se encontraron varios casquillos de bala del calibre 9 milímetros Parabellum, lo que hace pensar en que la responsabilidad del atentado corresponda a la organización terrorista ETA.

La esposa de don Eugenio Saracibar manifestó a Efe que su marido, de sesenta y cinco años, trabajaba como encargado de un economato militar, donde había acudido ayer como hacía habitualmente. Residía desde hace años en San Sebastián y anteriormente estuvo destinado durante veinticinco años en Irún, donde llegó a ser jefe del batallón de cazadores de montaña Colón XXIV.

El militar, en situación de reserva, simultaneó en Irún el puesto de profesor de educación física y los de director del gimnasio y presidente del Club Atlético Jaizquibel, y miembro de la Federación Guipuzcoana de Atletismo.

### En este número

#### Nacional

★ Juicio de Atocha: Tres testigos de la acusación no comparecen. (Págs. 5 y 6)

#### Abecé económico

★ Según medios bancarios, hay condiciones necesarias, aunque no suficientes, para animar la inversión.

★ Mercasa ganó 90 millones de pesetas en 1979.

(Págs. 36 y siguientes)